

0

lava

an que es

pósito de

nte avanhan sido s permite

as en los

o de pá-

s en Bil-

nos poco

s frentes

orque era

a mane-

un arma

la avia-

lógico,

Alguien

trar una

garzarse,

s de las

el aviso

un con-

a sereni-

ue tene-

s garan-

ra hacer

r Mola.

ha lle-

enemigo

ntregado

da cual

su pro-

los pla-

Asturias.

acia en

que los

ren que

s, como

edimien-

un serie

ra tener

rallado-

iles co-

e de lo

er paso

a aqui.

posibi-

nuevo

un po-

Año I. Núm, 35

Diario de la mañana

Viernes, 9 abril 1937

## itilizarlos. La ofensiva de los ejércitos republicanos están se emplacausando el hundimiento de las tropas invasoras n los ata-

La gloriosa aviación española, actua con gran eficacia en todos los frentes

# de fuego Horas de sacrificio

Ensayos... experimentos... implantación de métodos... toda una serie de sistemas, ideas, en fin, proyectadas a ciegas en busca de lo que debe ser realidad. Panorama magnífico de nervios e inteligencias, puestos en acción por los resortes de un deseo común, que se dirigen a conseguir la meta de las aspiraciones revolucionarias del momento aunque abandonen, precisamente hoy, las normas que se han de seguir para llegar al mañana.

Así se encuentran los lugares leales mientras se desangra parte de la nación. Ofrece España una perspectiva de acusados matices rojos y obscuros; de vida y sangre inmoladas en las aras del patriotismo y ofrendadas al porvenir de los venideros y aún de los presentes; de penumbra de egoismos y de nubes cargadas de inconsciencia, que no están brindadas a ningún tiempo ni generación futuros, ni justifican la situación actual.

Nosotros desde la atalaya de una redacción sirviéndonos del anteojo indiscreto edl oficio, observamos el temporal desencadenado sobre nuestro suelo, los elementos que juegan en la tormenta y damos la voz de alarma. Sin que se nos pueda tachar de timoratos, sin hacer dejación de nuestras ideas marxistas y sin intención de molestar a nadie, hemos de parar atención en el empeño mostrado por casi todos sitios de dar prematuramente un carácter colectivista a algunas industrias y oficios que no precisaban con urgencia de esta modalidad.

Nos basamos al decir esto, en el conocimiento que creemos tener del pueblo trabajador en relación con su cultura política y social y en la oportunidad de plantear en estas circunstancias el problema tan transcendental del trabajo, ya colectiva ya individualmente.

Claro es que no sabemos a ciencia cierta el desenvolvimiento que las industrias u oficios tendrían antes de explotarse en común. Más a pesar de ello, nos atrevemos a preguntar: Al plantear o al llevar a cabo la colectivización se han pensado y sopesado las ventajas o inconvenientes que este sistema había de proporcionar al consumidor?

Y no queremos preguntar si los mismos sujetos a la colectividad han obtenido mejoras con ella, porque-tal vez pecando de suspicaceshabríamos de afirmar que no, pensando que el ánimo de tales explotaciones en común ha sido poder presentar un estado de cuentas con "superavit" maravilloso obtenido, quizá, a costa de aquellos a quienes tenian que servir.

Hagamos punto por hoy. No queremos atizar hogueras de ninguna clase, pero sí evitar a todos a que piensen que no hemos vencido todavía en Cannas ni por tanto, hemos llegado a Capua. Que las horas presentes no pueden ser aquellas sosegadas en que se anota cuidadosamente el libro del "debe y haber", sino de sacrificios y renunciamientos, en tanto se perciba a lo lejos la carcajada trepidante de la ametralladora...

La lucha en el sector de Córdoba

## Nuestras fuerzas se encuentran a pocos kilómetros de Fuenteovejuna

Andújar, 8. (6 tarde).—Los treinta y cinco heridos facciosos cogidos por nuestras fuerzas en las últimas operaciones, están en los Hospitales de Sangre, donde reciben idéntico trato que el que se dá a los soldados leales, encontrándose todos satisfechísimos.

El enorme ataque llevado a cabo sobre el monte Chimorra se realizó por los batallones de Villanueva y Villafranca, dirigidos por el jefe de la 63 Brigada Mixta, Luis González. La batalla fué enorme, llegando en muchos momentos a la lucha cuerpo a cuerpo. La mayoría de los prisioneros cogidos en esta batalla, son andaluces de las provincias de Cádiz y Huelva, y confirman que la casi totalidad de todos los jefes y oficiales rebeldes, perecieron en el combate, manifestando también que los jefes de Falange, intentaron huir, pero no lesdió tiempo, pereciendo la mayoría. La mayor parte de los prisioneros cogidos a los rebeldes, proceden de partidos de izquierda de Andalucía y han sido obligados a pelear con los facciosos, por lo que estaban deseando que se les presentara una ocasión de poder pasarse a las fuerzas leales, casi todos son muy jóvenes, no pasando de 18 años.

El cañón antiáreo y antitanque cogido, es una verdadera maravilla, pues tiene un dispositivo especial que le hace funcionar automáticamente. Un tractor cogido, es de fabricación alemana y funciona eléctricamente. Al enorme botín arrebatado a los facciosos hay que añadir veinte cajas más de municiones y varios cañones de repuesto y gran número de caretas antigás.

Durante la última hora de ayer y esta mañana, las fuerzas leales están operando a pocos kilómetros de Fuenteovejuna. Hoy los rebelldes han atacado con dos tabores de Regulares, pero han sido castigados tan duramente, que han tenido que retroceder rápidamente.

A las diez de la mañana, nuestros aviones han bombardeado las concentraciones enemigas y objetivos militares en los pueblos de Fuenteovejuna, Peñarroya y Pueblonuevo, con magnificos resultados.—(Febus.)

# PARTE DE MARINA Y AIRE

### Hoy han sido bombardeados Toledo, Valladolid, Málaga y los pueblos del sector de Pozoblanco, destrozando objetivos militares

Sector Centro. Uno de nuestros aviones rápidos, bombardeó esta mañana de once a una la estación del ferrocarril de Valladolid y sus alrededores. De tres a cinco de esta tarde otros dos de nuestros aparatos bombardearon las afueras de Toledo por la parte sureste y otros objetivos militares, lanzando cien bombas de cien quilos, cuatro de cincuenta y cuatro de diez. La artillería antiaérea, dirigió sus disparos contra nuestros aparatos, sin que lograra hacer blanco.

Sector del Sur.—A las nueve de la mañana nuestros aviones bombardearon unas concentraciones enemigas en el cruce de la carretera de Hinojosas del Duque a Espiel y Peñarroya Villanueva del Duque, batiendo todos los objetivos señalados, comprobándose los enormes destrozos causados.

A las dos y media una escuadrilla bombardeó el Santuario de Santa María de la Cabeza con bombas de cincuenta y cien kilos. A las cuatro quince otra escuadrilla repitió el bombardeo sobre el mismo punto, lanzando bombas de ciento cincuenta kilos.

Tres bimotores bombardearon varios cuarteles de Málaga y el Puerto, donde había diez o dece hidros facciosos. Se causaron grandes destrozos. Todos nuestros aparatos regresaron a sus ba-

La lealtad en todas las acciones es el mayor título honorífico que puede ostentar un ciudadano. Sin ella, los hombres y las colctividades quedan situadas en un plano resbaladizo de irresponsabilidad y encrucijadas. En esta hora de tragedias y grandeza debemos esforzarnos todos aquellos que ansiamos en un resurgir expléndido de los valores morales y espirituales de nuestra raza, en poner frente a la seriedad noble de un acto lícito, pero que puede contrariar opiniones ajenas y respetables, la claridad sin sombras de nuestro pensamiento. No seremos dignos del esfuerzo sublime que realiza España, si no anteponemos a la vanidad personal al desgarro que pueda producirnos en el alma el reconocimiento justo de un valor ajeno, la seriedad y el espíritu de sacrificio de los buenos luchadores. Quedénse las sombras y los balbuceos para aquellos que han repudiado con las armas en la mano, la pesibilidad de un vivir tolerante. Son los únicos que por tener turbia el alma, carecen de expresiones limpias en relaciones de ciudadanía. A nosotros nos correspondes abrir los ojos plenamente, aspirar temente la brisa que ya nos acaricia, de días venturosos y caminar en pro de ellos, cantándonos mútuamente nuestras inquietudes, sin que se olvide nunca estrecharnos la mano con sincera cordialidad.

Frente al criminal propósito del fascismo internacional que no se detiene en diferencias ideológicas, que todo lo arrolla a golpes de machete, debemos oponer una compenetración absoluta de inquietudes vigorosas, una renunciación amplia y generosa de todo lo que signique cosa personal. Esto demandan los que allá frente a las trincheras enemigas, sonríen a la Muerte. Eso exige el libro de la Historia que jubiloso espera el epilogo del drama que se ues arrolla, para cantar en dechas encendidas al nervio rotundo y sano del pueblo antifascista.

#### Importantes acuerdos del Consejo de Ministros celebrado ayer

Valencia, 8.—Desde las cuatro hasta las ocho de esta tarde, estuvo reunido el Gobierno en Consejo. A la salida la ministro de Sanidad, dió la referencia del Consejo a los periodistas, facilitándoles una nota con los asuntos tratados.

Se trató sobre la festividad del próximo 14 de abril, aniversario de la República, habiendo acordado el Consejo que el mejor modo de conmemorar dicha fecha y a la vez rendir un homenaje a nuestros luchadores de las trincheras, es trabajando todo el mundo, tanto los obreros como los funcionarios del Estado, y dejando el importe de ese día como beneficio, dando con ello una nota de identificación con el Gobierno. Se celebrará solo una recepción ante el Presidente de la República con representación de todos los Partidos políticos y Sindicales.

Se tomó igualmente el acuerdo por el Consejo de dar toda clase de facilidades garantizándole el respeto a la vida, a todos los militares que se pasaran a nuestrs filas desde la de los facciosos, siempre que puedan acreditar que fueron obligados a luchar contra la República y pasen voluntariamente a nuestras filas. Asímismo le serán reconocidos por el Gobierno los cargos que ostentaron antes del movimiento subversivo y todos sus derechos ya sean militares, políticos o civiles, no pudiéndoseles instruir sumario por tal causa. (Febus.)

que el misión. ar esas sa está esfallemeroiempre especias veapronaciolías en a, que a que cos, se e ena-

ıí; pe-

der a

onal"

pun-

gante,

no es fútbol No es pelota astilla